

PRESENTACIÓN

FOREWORD

Ignacio Campoy Cervera*

Este número 47 de UNIVERSITAS, *Revista de Filosofía, Derecho y Política*, es un número especial. Con él damos paso a una nueva etapa de la Revista, en la que pretendemos poder alcanzar su consagración como revista de referencia en la materia.

Hace más de veinte años que salió publicado el primer número de la Revista, fruto de un trabajo colectivo e ilusionante del alumnado y el profesorado de los diferentes programas de estudios que ya se desarrollaban en el entonces Instituto de Derechos Humanos "Bartolomé de las Casas" (hoy renombrado con el nombre de su fundador, "Gregorio Peces-Barba") con el objetivo de fundamentar y extender la cultura de los derechos humanos, alentando el estudio, la investigación, la reflexión y el conocimiento de las cuestiones relativas a los mismos. Un objetivo que, si ya era necesario alcanzar al comienzo del Siglo XXI, hoy, ya pasado su primer cuarto, entendemos que resulta todavía más necesario.

La Revista, desde siempre, ha tenido un enfoque multidisciplinar y ha estado abierta a todas aquellas personas que desde la academia y la investigación pudiesen aportar reflexión y conocimiento en cualquiera de las diferentes áreas de los derechos humanos. Con esas premisas, en sus 46 números anteriores, se ha conseguido la excelencia en la calidad de todas las publicaciones, gracias al esforzado trabajo de autores/as de reconocido prestigio internacional y estudiantes de doctorado, así como también al realizado por las personas integrantes de los diferentes equipos editoriales que ha tenido. Los más de veinte años de vida de la Revista nos ha hecho reafirmarnos en lo necesario de esa perspectiva de trabajo.

La Revista se ha configurado, así, como un foro virtual idóneo para que se dé el debate, sin prejuicios, de ideas, propuestas o informaciones necesarias para avanzar en el conocimiento y en la configuración de un mundo donde pueda prevalecer la cultura de los derechos humanos. Un foro que, a su vez, sirve de estímulo para que en el mismo participen tanto los/las autores/as de larga trayectoria profesional como aquellos/as que se encuentran en sus primeras etapas, porque todas las voces son necesarias para aportar una visión completa sobre la caleidoscópica realidad de los derechos humanos.

* Director de UNIVERSITAS. Profesor Titular de Filosofía del Derecho, Universidad Carlos III de Madrid. E-mail: icampoy@der-pu.uc3m.es. ORCID: <https://orcid.org/0000-0003-2272-4838>

El actual equipo editorial de la Revista es consciente de la gran trayectoria de la misma, así como de que hoy día es más necesaria que nunca una Revista que responda a dichos valores y objetivos. Y es que, si bien es cierto que, durante toda la historia de los derechos humanos, la lucha por su reconocimiento, protección y garantía siempre ha tenido que hacer frente a enormes dificultades; también lo es que hoy vivimos un momento especial de crisis del modelo que se construyó tras la Segunda Guerra Mundial, con la Carta de las Naciones Unidas de 1945 y la posterior Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948. Todo el sistema de protección internacional de los derechos humanos está siendo gravemente atacado, y no sólo desde un punto de vista teórico, con la defensa de planteamientos desigualitarios e insolidarios que suponen una negación de la base misma del sistema, que es el respeto por la igual dignidad intrínseca de todos los seres humanos; sino también desde el plano de la realidad fáctica, volviendo a tener que vivir los peores escenarios posibles, cuyo mayor exponente lo encontramos en el genocidio que el Estado de Israel está llevando a cabo en Gaza, con la necesaria connivencia de la comunidad internacional y la hasta ahora impotencia de las instituciones, organizaciones y personas defensoras de los derechos humanos.

Es pues, en este momento de crisis del modelo de los derechos humanos, que nuestra Revista toma un nuevo impulso, con el mismo objetivo básico de ayudar a completar un espacio esencial de debate y conocimiento, abierto y multidisciplinar, con el que promover, extender y consolidar la cultura de los derechos humanos.

Para ello, el equipo de dirección ha hecho una revisión completa de las diferentes fases del procedimiento que lleva aparejado el proceso de publicación de la Revista, desde las directrices para los/las autores/as que quieran publicar, hasta el momento en que el/la lector/a pueda tener acceso al último número.

Como equipo editorial, estamos muy ilusionados/as con esta nueva etapa (que hemos querido reflejar de una forma gráfica con una nueva portada para la Revista), en la que los ajustes realizados permitan que nuestra querida Revista sirva, de la mejor manera posible, para la consecución de su objetivo histórico de abordar, desde una óptica multidisciplinar, las diferentes cuestiones relativas a los derechos humanos, contribuyendo a que estos lleguen a ser una realidad universal.